



CARLOS MEJÍA, EL UNIVERSAL

¡GRACIAS!

CON INVITADOS COMO ARMANDO MANZANERO, JAVIER BÁTIZ Y PANTEÓN ROCOCÓ, ALEX LORA FESTEJÓ MEDIO SIGLO DE RODAR CON EL TRI. **E1**

Con fallas, la mitad de videocámaras en CDMX

- De las 15 mil instaladas para seguridad en 2009, sin vida útil, 6 mil 500
- Otras 811, con desperfectos; en este año captaron 14% de delitos

PERIODISMO DE DATOS

MONTSERRAT PERALTA
—metropoli@eluniversal.com.mx

En la Ciudad de México, casi la mitad de las cámaras de videovigilancia que fueron instaladas en 2009, o cumplieron su vida útil o presentan algún tipo de falla.

De las 15 mil 310 cámaras que están conectadas al Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano de la Ciudad de México —conocido como C5—, 6 mil 500 rebasaron su vida útil y otras 811 tienen algún desperfecto como errores en los enlaces de comunicación, les falta botón de pánico o la batería no sirve.

Estas cifras indican que 48% de

706 BOTONES DE EMERGENCIA, de 10 mil 74 en la Ciudad, también con fallas.

ellas tienen desgaste o desperfectos. Por ejemplo, en la alcaldía de Cuauhtémoc, uno de cada 10 aparatos tiene alguna anomalía.

“Sabemos que están fallando, pero están a la espera de un componente que ya es obsoleto”, lamenta Andrés Argüelles, director de Tecnología del C5.

El proyecto Ciudad Segura arrancó en 2009 para prevenir y alertar a las autoridades de riesgos y delitos.

De enero a julio de 2018, las cámaras captaron 2 mil 942 delitos (robos

a transeúnte, negocio, vehículo y a transporte público), lo que representa 14% del total de los ilícitos de ese tipo que se cometieron en la Ciudad en ese periodo, según datos de la Procuraduría General de Justicia.

“El sistema del C5 es una herramienta que brinda información, y con esos datos debería generar un diagnóstico y políticas públicas”, dice Alejandro Corzo, coordinador del Observatorio Nacional Ciudadano.

Emilio Daniel Cunjama, investigador del Inacipe, asegura que “donde hay cámaras de videovigilancia hay menos actos delictivos, pero lo que se está generando es una migración de las actividades criminales”.

METRÓPOLI C7

● Betty Monroe, víctima de asalto y secuestro exprés. **E1**

Diputados, por recorte de 1,700 mdp a su gasto

● Se confecciona presupuesto para el próximo año; podría quedar en 6 mil 700 mdp, dice legislador de Morena

HORACIO JIMÉNEZ Y ALEJANDRA CANCHOLA
—politica@eluniversal.com.mx

El presidente del Comité de Administración de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, adelantó que alistan un recorte de aproximadamente mil 700 millones de pesos al Presupuesto de 2019 del Palacio Legislativo de San Lázaro.

El diputado de Morena informó, en entrevista con EL UNIVERSAL, que están en la confección del presupuesto para el próximo año y esperan solicitar recursos por aproximadamente 6 mil 700 millones de pesos.

El presupuesto de San Lázaro para 2018 fue de 8 mil 439 millones 435 mil 153 pesos. “Yo creo que podría quedar entre los 6 mil 700 u 800 millones”, afirmó.

8,439

MDP fueron los fondos aprobados para el Palacio Legislativo de San Lázaro en 2018.

NACIÓN A9

AMLO: SELVA NO SERÁ AFECTADA POR TREN MAYA

● El proyecto en el sureste y el impulso al sector energético ayudarán a que el país crezca 4% anual, dice; se compromete a respetar la voluntad de los trabajadores de base en la mudanza de la Secretaría de Cultura a Tlaxcala. **A4**

METRÓPOLI



LUIS CORTÉS, EL UNIVERSAL

VIVIR EN LA CASA-CONTENEDOR

Tres damnificadas del 19-S estrenan hogar hecho con cajas marítimas. “Aquí estamos tranquilas”, dicen. **C3**

CONFABULARIO



EL ESCRITOR QUE PROPONE NO LEER

Entrevista con el chileno Alejandro Zambra, quien habla sobre su más reciente libro.

NACIÓN



68: MUJERES EN PRISIÓN

HISTORIAS EN IMÁGENES INÉDITAS DE LA UNAM. **A9**

● Develan placas conmemorativas de los JJOO. **D9**

MUNDO



MONSEÑOR ROMERO, SANTO

A22

● Abusos en la Iglesia: perdón, con justicia. **A23**

Pegan ciberataques a 23 instituciones públicas

PEDRO VILLA Y CAÑA
—justiciaysociedad@eluniversal.com.mx

De enero a julio de este año, se han registrado 51 millones 649 mil ataques cibernéticos a 23 instituciones públicas, con el objetivo de vulnerar su seguridad y obtener información de bancos, órganos legislativos, universidades y partidos políticos. El origen ha sido Rusia, Corea, Vietnam, Taiwán, Ucrania y Estados Unidos, entre otros países.

En información entregada a EL

UNIVERSAL, vía transparencia, las instituciones precisaron que los ataques no lograron penetrar en sus sistemas, ni afectaron la integridad ni confidencialidad de los datos que manejan y resguardan.

La Cámara de Diputados fue la instancia que más ciberataques recibió en el citado periodo, al contabilizar 23 millones 567 mil. Le sigue la Secretaría de Educación Pública (SEP), con 16 millones 511 mil intentos de penetración.

NACIÓN A4



SALVADOR CISNEROS, EL UNIVERSAL

ACAPULCO, INFIERNO PARA LOS TAXISTAS

● La delincuencia tomó como rehenes a choferes del transporte urbano, taxis y microbuses. Los extorsionan, los obligan a trasladar paquetes con droga o hasta cadáveres. También están en medio de la disputa entre bandas delictivas, que les exigen la exclusividad en cuotas y servicios. De no hacerlo, pagan con su vida. En lo que va del año van 80 asesinados. **A18**

